



## ROZONES

### • **Deja el puesto investigado, pero...**

Como una acción para tratar de lavar la cara a una institución hoy ensombrecida por denuncias de presunta corrupción, como lo es Seguridad Alimentaria Mexicana, mejor conocida como Segalmex, se vio el movimiento en la titularidad de la misma, anunciado ayer por el secretario de Gobernación, **Adán Augusto López**. Y es que resulta que al frente de la también llamada Conasupo de la 4T quedará **Leonel Cota Montaño**, quien hasta ayer se desempeñara como titular del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública. Lo que hizo a varios levantar la ceja es que al director saliente, **Ignacio Ovalle**, lo mandaran a otro cargo, a pesar de que la dependencia que deja tuvo observaciones por 8 mil 600 millones de pesos de parte de la Auditoría Superior de la Federación. Ahora será coordinador del Instituto Nacional para el Federalismo y el Desarrollo Municipal, adscrito a la Segob. Uf.

### • **Golpea Sedena al crimen**

Y fue la Secretaría de la Defensa, dependencia que encabeza el general **Luis Crescencio Sandoval**, la que se anotó ayer un éxito importante al lograr la captura de **Juan Miguel "N"**, alias *El Johnny*, presunto integrante de un grupo delictivo que opera en Michoacán y mantiene presencia en los estados de Morelos, Guerrero, Puebla y Estado de México. Al detenido se le señala además como presunto operador del trasiego de drogas provenientes de Sudamérica, y pesa sobre él una orden de extradición solicitada por Estados Unidos, por los delitos de lavado de dinero, asociación delictuosa y contra la salud. La captura resulta doblemente importante, pues se dio con la colaboración interinstitucional, es decir, con la Fiscalía General de la República y con la Guardia Nacional.

### • **Lo que dijo Guadiana... y no gustó**

Aunque Morena obtuvo la ansiada victoria al sacar adelante la Ley Minera en el Senado, no faltaron las voces opositoras dentro del propio partido. En esta ocasión fue la del senador **Armando Guadiana**, encargado de organizar al morenismo en un estado agreste para la izquierda y para el Presidente **Andrés Manuel López Obrador**: Coahuila. El legislador se rebeló e hizo pública su preocupación porque la legislación no funcione, ahuyente la inversión, genere incertidumbre y ni siquiera haya las fuentes de litio que se esperan en el país. Tras hacer esta advertencia en comisiones, nos dicen que el senador provocó que se levantara más de una ceja en su bancada y fue reconvenido para que garantizara su voto, que finalmente dio, sin dejar de insistir en que por lo menos se debe considerar el binomio Estado-IP para que todos ganen en el sector.

### • **Michoacán aprieta por la educación**

Así que el gobernador de Michoacán decidió "agarrar al toro por los cuernos" y enfrentar el grave problema de la escasa transparencia que había en los procesos de ingreso a las escuelas normales de ese estado. La aplicación de un examen único por parte del Ceneval terminará con la corrupción que por años ha caracterizado a los esquemas de selección de nuevos estudiantes que aspiran a ser profesores. Además de la venta de claves para los exámenes, en algunos planteles operan mecanismos extralegales que imponen unilateralmente las organizaciones estudiantiles. El problema ha estado ahí desde hace muchos años, pero ninguna administración lo había querido enfrentar por miedo a las reacciones vandálicas de los normalistas que, por la pasividad de las autoridades se han vuelto intocables. **Alfredo Ramírez Bedolla** ya dio el primer paso. Advirtió que a partir del próximo ciclo escolar se aplicará el examen único sin intervención de los estudiantes, aunque eso lo lleve hacia un conflicto permanente con los normalistas inconformes.



### • **Vacuna cubana para niños**

Luego de que en días pasados, ante gobernadores, el Presidente anunciara la intención de su gobierno de vacunar a niños de entre 5 y 11 años, se supo que vía el mecanismo Covax se está buscando adquirir vacunas Pfizer, únicas autorizadas para su uso en menores. Sin embargo, nos hacen ver que ayer el subsecretario **Hugo López-Gatell** aseguró en que otra de las alternativas que se analiza es la Abdala, de origen cubano: "Cuba ha alcanzado coberturas arriba del 96 por ciento de toda su población. Ellos incluyen niños desde los dos años de vida... Abdala podría ser una excelente opción". Indicó incluso que "el expediente para niños se está integrando ya en Cofepris". El doctor, pues, está más aplicado buscando opciones, y ante ello, expertos en temas de salud nos comentan que sólo queda aplicar aquello de "agárrense".

### • **Voto por voto en la Corte**

Pues resulta que en la Suprema Corte de Justicia de la Nación no se llevó a cabo el recuento voto por voto que se esperaba para tener certeza sobre la resolución relacionada con la revisión de la constitucionalidad de la Ley de la Industria Eléctrica. Por la vía del *fast track* -mecanismo que se está poniendo de moda, nos comentan— el pleno de la Corte aprobó ayer el acta de la sesión del 7 de abril, durante la cual se desestimó la acción de inconstitucionalidad promovida por senadores de oposición. Sin embargo, el asunto aún no está del todo concluido, porque cuatro ministros anunciaron sus respectivos votos aclaratorios. Ahora habrá que esperar a que estos votos se hagan públicos para saber qué se aprobó o qué no se aprobó el 7 de abril. Tan sencillo que era clarificar el sentido de la votación de cada ministro desde el mismo día de la sesión o bien hacerlo ayer, para terminar con una incertidumbre que no es sana. Como dijera los clásicos: "pero qué necesidad".